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证券代码：002625                     证券简称：光启技术 

光启技术股份有限公司投资者关系活动记录表 

                                                      编号：2025-005 

投资者关系活动

类别 

☑特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观  

其他: 

参与单位名称 

华宝基金、东方证券、华商基金、太平基金、富安达基金、摩

根基金、兴业证券、申万宏源、国泰海通、中信证券、华泰证

券、甬兴证券、财通证券、粤开证券等 180位机构及个人投资

者，另徐汇区政府领导、复旦、东华、同济大学教授也出席了

此次活动。 

时间 2025年 6月 17日 9：00-11：00 

地点 上海浦东香格里拉酒店 

上市公司接待人

员姓名 

董事长：刘若鹏博士 

董事会秘书：周建林先生 

董事会办公室工作人员 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

公司董事长刘若鹏博士于发布会现场向各位来宾介绍了

中美航空航天实力对比与挑战、超材料在未来的应用与产业延

伸前景、超材料产业在航空航天领域的发展前景与战略意义、

公司在超材料产业的领军地位、技术积累与产业化成果。 

另外，公司就投资者主要关注的问题进行答复，主要问题

如下： 

1、905、906基地是不是只是上游的配套扩产？还是有单

独的新扩产能？905、906的投产能否在709已有的160吨产能基

础上增加新的产能？ 

答：公司不同基地间的关系是相互协同，而不是独立发展



2/ 4 

的。905、906、709基地覆盖了超材料产业链的上、中、下游，

三个基地所负责的生产环节既有重合也存在互补。因此，对任

何一个基地进行产能的单独核算是不合理的。实际上，除了洛

阳基地是单独承担上游原材料生产任务，顺德709基地承担了

上游微结构生产，中游零部件生产，下游结构件生产任务。随

着905、906基地的建成投产，将显著提升中游零部件生产效率，

顺德基地有更多空间与精力生产下游结构件，能够为客户交付

更多的产品。 

2、709基地二期2年前就开始实施了，如果现在才开始来

配套上游材料，那是不是太迟了？ 

答：709基地二期于2024年10月建成并逐步投产。公司及

创始人团队为实现超材料产品的大规模生产，下设了8大子公

司覆盖了产业链上游、中游、下游，建立了超材料研发制造的

超级平台。公司的产能是上中下游滚动协同，用现有链路余量

填补新链路增量实现扩张，产能需求不仅在于中上游原材料，

而是全产业链。上游原材料生产基地洛阳基地已完成第三期扩

建工作，随着905基地一期与906基地一期的建设并投产，中上

游原材料与终端出货量都将得到进一步的提升。 

3、超材料5.0的研发进展？ 

答：超材料技术的迭代是一个持续性的过程，其技术迭代

基于两个方面考虑。 

1）自身技术及相应配套能力建设：包括a）进一步完善超

材料电磁调制理论和相应技术体系，增加超材料设计的复杂

度；b）工艺技术开发需求；c）测试技术：精度、效率及测试

范围的扩展；d）研制及产能的能力建设（高精度的仪器设备

开发等，内部开发效率、生产的降本增效等）；e）产业链的

整体能力提升（如原材料的性能提升、成本降低等）； 

2）基于客户需求进行产品技术攻关：包括a）面向极端条

件复杂环境的超材料产品设计开发技术；b）跟随新装备发展
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需要进行的超材料定制化产品开发。 

公司已经将第四代超材料技术成功应用在了航空尖端装

备领域，并实现规模化生产。公司在超材料技术方面的迭代是

持续性的，目前第五代超材料技术尚处于研发阶段。 

4、公司产品的盈利水平怎样？未来是否会有较大的变

化？ 

答：公司产品的盈利水平良好。作为尖端装备领域的核心

供应商，公司的经营目标不仅考量产品的盈利性，也希望整个

行业能够健康、可持续的发展，并与行产业链内的其他公司实

现共赢。 

从成本端来看，公司近几年不断完善在超材料产业链上下

游的布局，并持续对产品的制造工艺进行优化与完善，随着后

续新基地的投入使用，原材料自供率有望得到提升，规模效应

进一步放大；从收入端来看，公司是目前全国范围内唯一一家

将超材料技术实现规模化应用的企业，公司产品在尖端装备领

域内具备较高的不可替代性。 

5、公司是怎么定义自身所处的行业？ 

答：目前，大部分投资者将公司归类在了军工或航空航天

行业。事实上，公司所专注的超材料技术所能应用的场景不仅

限于航空航天或军工。超材料具有产业链较长，应用场景多元

等特点。公司在生产超材料产品过程中涉及了超算、微纳光刻、

复合材料与高分子材料制造、先进检验检测等多个环节，跨越

了多个学科与行业，并由8家主要子公司来完成。除了军工与

航空航天领域的投资者外，公司也欢迎新材料、电子消费等其

他领域的投资者前来调研。 

6、公司目前的超材料产品还是主要应用在军工领域，公

司的收入水平是否会受到军工行业周期的影响？公司的核心

增长逻辑是什么？ 

答：公司的超材料产品主要应用在航空航天领域，该领域
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与传统军工领域存在区别。由于航空航天尖端装备具备战时作

战、平时威慑、经济增长与驱动创新共四个方面的特殊战略需

求，需要持续高投入扩充新装备、迭代存量装备来实现以技术

代差压制对手、助力地缘政治、激活高端制造等多个战略目标。

从历史数据来看，无论是中国或美国，在该领域的投入始终保

持增长。 

公司的核心增长逻辑在于航空航天尖端装备产业规模的

增长以及公司基于超材料技术所实现的结构功能一体化的解

决方案在该领域重要性的持续提升与较高的不可替代性。 

附件清单（如有） 无 

日期 2025年 6月 18日 

 


